

————— (2006b), “Sustancias Psicoactivas y Enfermedad Mental, Desarrollo de un Concepto”, en *Memorias de las XIII Jornadas de Investigación y Segundo Encuentro de Investigadores en Psicología del Mercosur*, Tomo II, Ediciones de la Facultad de Psicología, Universidad de Buenos Aires.

————— (2007a), “El Anclaje y la Sociogénesis en las Representaciones Sociales”, en II Jornadas Nacionales de Representaciones Sociales, Universidad de Buenos Aires y Universidad Nacional de Quilmes, CD-ROM.

————— (2007b), “Los Jóvenes y sus Representaciones de las Sustancias Psicoactivas”, en I Reunión Nacional de Investigadores en Juventudes, Universidad Nacional de La Plata, CD-ROM.

————— (2007c), “Representaciones Sociales, minorías activas y memoria social”, en II Jornadas Nacionales de Representaciones Sociales, Universidad Nacional de Quilmes y Universidad de Buenos Aires.

CONTACTO: Andrés A. Mecha
amecha@psi.uba.ar

TÍTULO DEL PROYECTO: Cultura y anticoncepción en jóvenes migrantes paraguayas residentes en el Área Metropolitana de Buenos Aires

PALABRAS CLAVE: Cultura, anticoncepción, migración, salud, género

MAESTRANDA: Lucía Wang (candidata al doctorado en Ciencias Sociales de la UBA)

DIRECTORA: Edith Alejandra Pantelides

INSTITUCIÓN: Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Buenos Aires (UBA), Maestría en Comunicación y Cultura

FECHA DE INICIO: abril de 2007

FECHA DE CONCLUSIÓN: abril de 2010

Problema, objetivos y métodos de la investigación

Las investigaciones que analizan la vinculación entre la salud y las migraciones sugieren que la condición de migración puede incidir en la salud de las poblaciones de diversas maneras. El contacto con las pautas culturales de la nueva sociedad, la decisión de migrar como un proyecto para mejorar las condiciones de vida y la mayor accesibilidad a los sistemas de salud pueden afectar la conducta reproductiva de las mujeres provenientes de Paraguay. Estas cuestiones todavía no se han investigado en profundidad, y hacerlo permitirá conocer mejor la situación que presenta este colectivo migrante.

El objetivo general de esta tesis es estudiar la dimensión cultural de las prácticas anticonceptivas de las migrantes paraguayas adultas jóvenes residentes en el Área Metropolitana de Buenos Aires e indagar acerca de la manera en que su situación migratoria impacta en sus ideas y conductas reproductivas.

Los objetivos específicos son: 1) estudiar cómo las expectativas y los significados otorgados a la maternidad, la familia y los hijos y las *imágenes de género* que presenta el grupo estudiado se vinculan a sus conductas reproductivas; 2) describir e interpretar de qué manera su trayectoria migratoria incide en sus visiones y prácticas actuales relacionadas con su salud reproductiva en general y con la anticoncepción en particular; 3) estudiar el vínculo que el grupo mantiene con el sistema de salud argentino, y analizar la manera en que esto afecta su conducta reproductiva y sus prácticas anticonceptivas.

El estudio propuesto es de naturaleza exploratoria y descriptiva. Se utilizan técnicas cualitativas para dar cuenta de este fenómeno social. Mediante la técnica de “bola de nieve”, se seleccionó una muestra no probabilística de 20 mujeres de entre 19 y 30 años, con cuotas construidas sobre la base de la antigüedad migratoria y la edad de las jóvenes.

CONTACTO: Lucía Wang
lupa1@ciudad.com.ar
